
◆新型コロナウイルスによる感染症予防のため休校となっていた区内の小学校・

中学校・養護学校の子ども達の登校する姿も、久しぶりに見られるようになり

ました。

◆６月に毎年行ってきた杉並支部や女性部の大会も、今年は一堂に会しての開催

をさけるため、文書による運動方針の提起と文書によって賛否を問い、方針を

決定するという大会運営となっています。

◆職場からはさまざまな困難の中でがんばっている教職員の声があがっています。

その一部を紹介したいと思います。 （支部執行部）

●今年度は、３５名の一年生を担任しています。

教室が広いとはいえないので、どう頑張っても児童と児童との距離はそれほ

ど開けることができません。また、一年生一人一人にきめ細かく対応したくて

も、３５人もいるとなかなかうまくいきません。一日も早く３０人以下学級が

実現することを願っています。以前、目黒区で「一年生補助」の方々がクラス

１人配置されていたことがありました。（今もやっているかはわかりませんが）

できればクラスに１人、学年に１人でもいいので、補助してくださる方が配

置されるとありがたいです。現在は学校に１人来てくれていますが、他学年で

補助が必要な児童がいると一年生だけに付くわけにはいきません。

（Ｍ小 Ｍ.Ｋ）

●学校再開、分散登校、早い給食。一日２回の給食は２クラスを１つにまと

めて配膳。保護者からも不安の声があり、とても気をつかいました。低学年

は特に大変だったようです。分散登校で一日２回同じ授業。進度を揃えなく
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３月２日から急きょ始まった学校休業が６月１日から

条件付きで再開、６月２９日から３か月ぶりに全面再開

となりました。杉並区内の教職員の声は・・・

てはいけないのは大変でしたが、人数が半分だと子どもがとても落ち着いてい

て、授業がやりやすかったです。学習に課題のある児童へも個別に見てあげる

ことができ、全員が発言でき、みんなの意見を聞けて楽しかったと子どもも言っ

ていました。習熟度別に分けた少人数より、一クラスの人数を減らした方が学

習効率が上がり（実質３５分授業だった）子ども達の満足度も高いと実感しま

した。ということで、区費教員を増やして全学年３０人以下の学級にする。コ

ロナ対策のため、消毒用アルコール等必要なものは各校に支給すること（やっ

てくださいじゃなく、ものと人をください）。区教委は、週末に通知を出すの

はやめてほしい。早く決めて早く言って。 Ｓ小 Ｙ.Ｉ

【ここで狂歌を一首】 たか坊主

イージスは 女神アテナの 胸の盾 ７千億円 重くておちる

ミサイル攻撃を察知して、これを撃破するシステムがイー

ジスです。船に装備してあるのがイージス艦。今回問題になっ

たのは、秋田と山口県の自衛隊基地に設置しようとした陸上

イージス（イージス・アショア）です。

２０１７年１１月の日米首脳会談でトランプ大統領が安倍

首相に武器の大量購入を要請。１２月にイージス購入を決定

しました。日本の購入意思を察知すると価格は１基８００億

円のものが１３４０億円に跳ね上がりました。日米の間ではすでに１８００億円の

購入契約をすませており、内２００億円は支払い済みです。

ブースター（推進補助部品）がどこに落ちてくるかも分からないというのがこの

代物。当然、配備予定の地元からは強い反対の声があがっていました。

今回、防衛大臣から配備中止の決定が発表されましたが、その損害は莫大です。

３０人学級実現に使えば、

前記お二人の先生の願いは

即解決です。 た、
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「夢を大事に」

元Ｋ小 Ａ.Ｓさんから

私は制度が変わったことで、何と今

年も引き続き非常勤教諭をしています。

久我山小の仲間にも恵まれ、楽しく図

工を教えています。

コロナの影響で海外での遊びの予定

は全てキャンセルになってしまいまし

たが、〝夢〟をいつも大事にして、仕

事も頑張っていこうと思っています。

―――――――――――――――

「ボランティアに三度」

元Ｓ中 長野佐久在住

Ｙ.Ｉさんから

台風19号後、ボランティアに３度程

参加しました。考えのまとまらないま

ま、時間だけが過ぎてしまいました。

年明け後、90代後半の東京の母親の

認知・介護が進み、兄妹を援助に、往

き来もコロナ禍がらみで複雑です。

―――――――――――――――

「ホワイトナンクロ回答」

元Ｉ小 Ｙ.Ｓさんから

あっているでしょうか。初めてホワ

イトナンクロに挑戦しました。頭の体

操のため、様々なクイズに挑戦中です。

―――――――――――――――

「ナンクロ回答に添えて」

元Ｈ小 Ｋ.Ｓさんから

おたより、楽しく読ませて頂きまし

た。私はよりどころとしている美術展、

３月のアンデパンダン展・６月の職場

美術展・７月～８月の平和美術展が中

止となり、気がゆるんでいます。布あ

そびでマスク作りして、周囲の知人に

押しつけています。もうそろそろ平常

に戻るでしょうか…。政府は自粛要請

のみで、責任とるどころか、火事場ド

ロボー次々とやってくれて、全く腹立

たしい限り。早く退場してもらいましょ

う。（６月２日）

―――――――――――――――

「近況・和歌一首」

元Ｓ小 Ｅ.Ｓさんから

ごぶさたしております。

昨年十月より表記の̶介護つき̶老人

ホームにはいり、まあまあ元気に楽し

く暮らしております。（堀の内３丁目・

グランダ新高円寺）

そのうち「老人ホームにて」なんて

原稿を送りますね。

目下こんな暮らしをしています。

きょうもまだ面会外出許されず

個室に入りてひとり短歌詠む
い う た よ

美恵子

（沢山の切手・・・数年分の会費を

いただきました。感謝…係）

―――――――――――――――

「もどかしい毎日が続きます」

元Ｋ小 Ｍ.Ｋさんから

コロナ禍の最中、がまんがまんの日

が続きます。それにしても安倍政権の

対応の悪さ。あらゆる対応が求められ

る時、アベノマスクに４６６億円とは。

せめて医療関係に…と思うのですが。

こんな無能な政権を早く変えたい。し

かし動けない。もどかしい毎日です。
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―――――――――――――――

「パソコンのスピード送信力…」

元Ｈ小 Ｋ.Ｋさんから

ご多忙の中「さくらの便り」の誤字

訂正とお詫びのお便り、ご丁寧に大変

ありがとうございました。恐縮です。

「さくらの便り」を読みながら、私

もこんな誤りをして、ハズカシイ！…

なんて思っていたところです。

文字の力はいだいですね！特にパソ

コンが本流になってから、うっかりミ

スというのが増えたように思います。

私はその本流に乗りおくれているの

で、もっぱら手書きなのですが、パソ

コンのスピード・送信力・広範囲な機

能など、できたらいいな～と思うこと

が多いです。とりいそぎお礼まで。

「さくら会たより」をありがとう

元Ｓ小 Ｎ.Ｈさんから

コロナ太り、コロナブルーをかかえ

てこれしかできないのという感じで家

でじーっとしています。

コロナ禍がグローバルになっている

今、それぞれの国の脆弱さが露呈して

いると感じます。その最たるものがア

メリカ。そのアメリカの言いなりになっ

ているアベ政治が、実に腹立たしい。

都知事選まじか。都の宣伝費をたく

さん使って小池都知事。Ｔ・Ｖに出まくっ

ているけど、彼女が出てくると、聞か

ねばならない事もあると思うけどスイッ

チオフをしてしまいます。

皆さんお元気で。 ５月14日

―――――――――――――――

「授業再開 本当に正念場・・・」

元Ｓ小 Ｍ.Ｈさんから

さくら会たよりなど、いつも元気を

頂いています。皆様それぞれにいつま

でも輝いていらっしゃるんだ！と。私

もついつい〝もう年なんだから〟と思

うこともしばしばあるのですが、〝元

気にがんばっている仲間がいる〟と思

うと力がわいてきます。

済美教育センターの調査研究班は９

人共に皆61歳～76歳までの年よりなの

で全員自宅待機になっています。コロ

ナ禍の中での授業再開、本当に正念場

です。〝子ども主体〟の本気度が問わ

れています。

またお便りを待っています。

【訂正とお詫び】

５月の「杉退教たより167号」と

「さくらの便り」の文中、安倍首相

を阿部と記載してしまいました。矢

内さん、河野さん、田中惠子さん、

お三人の原稿は「安倍」と正しく記

されていたのに私の大ミスでした。

お詫びして訂正をいたします。

たかし
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営業日 金・土・日・祝 １２：００～２０：００
（ラストオーダー １９：００）

冬 期 休 業 有

田中恵美子さんからのたより

お世話になっております。会報「さくらの便り」４ページの写真に間違いあり

ません。わざわざありがとうございました。コロナで様々大変な状況になってお

りますが、皆様のご健康を心よりお祈り致しております。 かしこ 田中恵美子

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

５月の会報「さくらの便り」４ページの写真、正解でよかったー Ｔａｋａ

田中さんからのお便りには上のような名刺が数枚同封されていました。早速ネッ

トで「ｃａｆｅ ほっとひといき」で検索してみました。同名のお店が他にもある

のですね。「ｃａｆｅ ほっとひといき羽鳥湖高原」をクリックすると上の写真と

メニュー紹介.下のような一文がそえられていました。一度お訪ねしたいですね。

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

羽鳥湖高原道の駅から坂を上がった左側にあるカフェです。

週末の金土日と、祝日のみ営業しています。11時から20時までランチとティー

タイム・ディナーが楽しめます。

落ち着いた木彫のインテリアと、センスの良いBGMで心地よくリラックスさせ

てくれます。お店自慢の一枚板の大きなテーブルは、木目も美しく見ているだけ

で癒されます。

丁寧に手作りされたメニューは、どれもが考えられたコンビネーションで、ま

るで料亭の味。付け合わせからデザートまでほんとうにおいしくいただけます。

このこだわりのコーヒーもまた深い味わいです。

定番セットメニューと今週のセットメニューがあります。週替わりのメニュー

は、このお店の楽しみの一つです。
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２０１９年度 杉退教会計報告

Ⅰ、現金収支の部 Ⅱ、切手収支の部

《収入》

18年度よりの繰り越し 26.189

納入会費 60.000

合計 86.189

《支出》

分担金（全・都退教） 10.000

切手購入 3.400

郵送費 9.492

印刷費 18.673

消耗品費（封筒など） 8.459

謝礼 3.000

慶弔費 3.076

合計 56.100

《収入－支出》 30.089 次年度へ繰越

《収入》

18年度よりの繰り越し 17.624

切手会費 25.928

購入切手 3.400

合計 46.952

《支出》

切手使用 26.230

合計 26.230

《収入－支出》 20.722 次年度へ繰越

２０１９年度 杉退教会計監査報告

１．収入及び支出、領収書の保管は適正に行われていました。

２．帳簿の記載は正確に行われていました。

３．現金残額は記載の通りであることを確認しました。

４．切手は種別にファイル保管されていて残余の切手も帳簿の通りでした。

５．カンパでいただいた500円切手などは手数料５円を支払っても94円切手など

と交換した方がよいと話し合いました。

監査 ２０２０年６月１６日 Ｓ.Ｋ

※３月/４月に監査を行い５月号に掲載する予定がコロナ禍で６月になりました。

５月号に掲載した「ホワイトナンクロ」正解は・・・・・

「センシユ」でした。Ｙ.Ｓさん・Ｋ.Ｓ子さんお二人があっぱれ正解でした。

景品は、なし・無し・梨 ？？？ ほんのお気持ち同封しました。

ます目の四隅には黒マスは入らない。最上段や左のマスの「ン」の下（右）マ

スは黒マスになる。「ン」で始まる言葉はないので。言葉の前後も黒マス。 係


